



CINE El cine propagandístico viene (no solo) de China

P28

EUROCOPA Mapi León: “Solo había que saber vender el fútbol femenino”

P35



Johnson dimite al quedarse solo

El primer ministro británico tira la toalla ante la rebelión en su partido, al que califica de “rebaño”

La renuncia no será efectiva hasta que los conservadores elijan a un nuevo líder

La oposición laborista prepara una moción de censura para que el relevo no se prolongue meses

RAFA DE MIGUEL, **Londres**
Boris Johnson aceptó dimitir como primer ministro británico después de una presión descomunal por parte del Partido Conservador y de los miembros de su Gobierno, que abandonaban sus puestos más rápido de lo que el *premier* era capaz de sustituirlos. Hasta el último momento desafió a su partido a que le echara, pero ayer tuvo que rendirse. En su discurso de dimisión, Johnson criticó a los diputados conservadores que precipitaron su caída. “Ya hemos visto cómo en Westminster [la sede del Parlamento] el instinto de rebaño es poderoso, y cuando el rebaño se mueve, se mueve”.

Pero Johnson tuvo un último gesto de rebeldía: dedicó las últimas horas a nombrar nuevos ministros para que el Gobierno en funciones pueda operar. “Yo mismo estaré al frente hasta que el Partido Conservador elija un nuevo líder”, declaró. La idea de que el primer ministro pueda mantener las riendas del país durante largo tiempo alarmó a su partido. Johnson había sugerido que permanecería en Downing Street hasta el congreso de otoño de los *tories*. Las soluciones que se barajan incluyen acelerar el proceso de primarias o convencerle para que sea otro dirigente —como el vice primer ministro, Dominic Raab— quien pilote la nave de forma interina. La dirección del grupo parlamentario decidirá la próxima semana el calendario de elección del nuevo líder y primer ministro.

El líder de la oposición laborista, Keir Starmer, anunció que presentará una moción de censura en el caso de que Johnson se mantenga como primer ministro. “Debe irse ya mismo”, dijo. “No puede aferrarse al puesto durante meses”.

PÁGINAS 2 A 5

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Boris Johnson, ayer al anunciar su dimisión en la puerta del número 10 de Downing Street. / HENRY NICHOLIS (REUTERS)

Feijóo quita importancia a las maniobras de Villarejo y Cospedal

Pablo Iglesias: “Esta basura ha alimentado el relato mediático”

C. S. B. / P. CH., **Barcelona / Madrid**
Alberto Núñez Feijóo quitó hierro ayer a los audios publicados por EL PAÍS en los que José Manuel Villarejo y Dolores de Cospedal hablaban en 2017 sobre cómo desprestigiar a Podemos. “No me producen ningún nerviosismo unas cintas de hace ocho años”, dijo el líder del PP. Pablo Iglesias señaló: “Esa basura ha alimentado el relato mediático”.

PÁGINAS 16 Y 17

Multadas seis constructoras por concertar licitaciones durante 25 años

RAMÓN MUÑOZ, **Madrid**
La Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia ha multado con 203 millones de euros a las seis mayores constructoras españolas por haber concertado miles de licitaciones públicas durante 25 años, de 1992 a 2017.

PÁGINA 38

Defensa se plantea revisar los sueldos de los 120.000 militares

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**
Defensa tiene sobre la mesa una propuesta de una comisión técnica para una revisión de las retribuciones de los 120.000 militares españoles en activo. El texto plantea pagar por la libre disposición 24 horas al día.

PÁGINA 17

Solo Madrid beca a rentas altas para Bachillerato y FP privados

J. J. MATEO / B. FERRERO, **Madrid**
La Comunidad de Madrid es la única en España donde las familias con rentas por encima de 100.000 euros podrán optar a una beca para enseñanzas de Ba-

chillerato y FP en centros privados. Además, no reclama más nota que no ser repetidor del curso, a diferencia de las otras tres autonomías que cofinancian las etapas posobligatorias.

PÁGINA 22

Nadal se retira de Wimbledon para que su lesión no empeore

ALEJANDRO CIRIZA, **Londres**
Rafael Nadal anunció ayer que no disputará hoy la semifinal del torneo de Wimbledon que le habría enfrentado a Nick Kyrgios. El tenista español abando-

na el grande británico, en el que aspiraba a conquistar su 23º Grand Slam, por una lesión en la zona abdominal. “Es obvio que si continuó la lesión va a ir a peor”, afirmó.

PÁGINA 32